

# やまびこ



山梨県大月市猿橋町3-31-1  
山梨県立やまびこ支援学校  
PTA 広報部  
令和7年 7月発行

## 学校長あいさつ

校長 小嶋 加津美

保護者の皆様には、日頃より本校の教育活動や PTA 活動に御理解、御協力を賜りまして、心から感謝申し上げます。本年度の PTA 活動は、和智会長をはじめとする役員の方々のリーダーシップのもと、保護者間のつながりをより深めることを目指して、昨年度から一歩進んだ取組が行われています。



6月の授業参観週間中に実施された「保護者情報交換会」では、17名の方が御参加くださり、和やかな雰囲気の中で、子育てに関する悩みや日頃感じていることなどについて自由に語り合いました。話題は、ことばの発達について、家庭での性の指導について、地域の福祉サービスについて、親亡き後の対応について等多岐にわたり、参加者の方々が共感し合ったり、経験豊富な先輩の保護者の方からアドバイスをいただいたりするなど、有意義な時間になったようです。保護者が気軽に話し合えるこのような機会は、子育ての不安を少しでも軽くし、保護者同士のつながりを深める貴重な時間であり、今後も多くの方が参加できるように継続していきたいと考えています。

また、本年度から、本校でも学校運営協議会制度（コミュニティ・スクール）がスタートしました。この制度は、学校、家庭、地域が連携、協働しながら子どもたちの豊かな成長を支える「地域とともにある学校づくり」を進める仕組みです。6月19日には第1回の協議会が開催され、桂台自治会の役員、地域の行政、福祉、医療機関の職員の方々と和智 PTA 会長の計10名が委員として県教育委員会より委嘱されました。今回の協議会では、主に本年度の学校教育計画について御意見をうかがい、承認をしていただきました。当日の協議会の様子につきましては、本校のホームページにも掲載されておりますので御覧になっていただけましたら幸いです。

## スポーツ活動部

スポーツ活動部は、活動を通して基本的な生活態度や社会参加するための力を培うこと、競技力の向上や自分の限界に挑戦する、チームで協力する大切さを学ぶこと等を目的に取り組んでいます。

今年度は、高等部6名の生徒が入部し、火曜日と土曜日に陸上競技やバスケットボール、地域の清掃活動を行っています。

4・5月に山梨県障害者スポーツ大会（陸上やフライングディスク、水泳、ボッチャ等の個人競技）、8月に特別支援学校4校で行うバスケットボール合同練習会、10月に特別支援学校スポーツ大会、12月に山梨県障害者スポーツ大会（バスケットボール）に参加します。大会で自分の力が発揮できるよう、日々の練習に取り組んでいます。

今回は、4・5月に行われた山梨県障害者スポーツ大会と地域の清掃活動について掲載します。

## PTA 会長あいさつ

PTA 会長 和智 浩二

今年度 PTA 会長を務めさせていただきます和智浩二です。PTA 活動で大切な事は役員以外の方たちが、自分自身が役員だと思い関心や理解を示していただく事です。役員は活動のちょっとした舵取り役をするに過ぎないと私は考えます。誠に勝手ながら本年度 PTA 活動のスローガンを『すべては子供たちの輝く笑顔のために!』と決めさせていただきました。やまびこ支援学校の児童・生徒は家庭、学校、地域の宝物であり、大きな財産です。この貴重な存在をより良い方向へ導くのは大人である私たちです。言葉だけでなく態度や行動で本当の『大人の背中』を見せましょう。それぞれ家庭や仕事等で色々な事情があると思いますので、活動の運営方針は『できる人が、できる時に、できる事を、集まった人数で』とします。その上で子供のためになりつつ、子供のためだからという義務感だけでなく保護者が参加して楽しいという活動を目指します。また学校のため、子供たちのために奮闘する先生方の姿を身近で知っているのは私たち保護者であると思います。



保護者、先生方、地域の方々、行政が一丸となってより良い学校と教育環境を構築していくことこそが私たちが目指す活動であると思います。一年間私自身、全力全開で PTA 活動に尽力しますのでご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

## 山梨県障害者スポーツ大会



## 清掃活動



# 高等部三年生修学旅行 IN 名古屋

6月11日(水)～6月13日(金)に2泊3日で愛知県・名古屋市方面へ修学旅行に行ってきました。

三島駅から名古屋駅までの移動は新幹線に乗りました。初めての生徒も多く、あっという間の時間でしたが、流れゆく景色を楽しみながら向かうことができました。初日は名古屋城と名古屋港水族館を見学しました。城の本丸拝観や水族館でシャチ・イルカのショーなど各班の計画通りに進めることができました。二日目は、ジブリパークに行きました。大倉庫や魔法の谷、どんどこ森など、それぞれの場所で記念撮影やお土産を買うことができました。三日目には、トヨタ産業技術記念館に行きました。まずは、全員でテクノランドに入り、風力体験や電気自動車体験などをしました。その後は、展示品の車や部品を見学し、昼はレストランでコース料理に舌鼓を打ちました。食の味付けや言葉の使い方など山梨県とは違った文化を体験し、事前学習を生かしながら、生徒たちの思い出に残る修学旅行になりました。



☆名古屋水族館で集合写真☆



☆名古屋城☆



☆ジブリパーク☆



☆トヨタ産業技術記念館☆



☆ハウルの動く城☆



☆トヨタテクノランド☆



☆コース料理☆



☆ロボットバイオリン演奏☆



ボール運び



猿橋小の発表を聞こう

## 小学部 猿橋小との交流の様子

やまびこにきてもらったよ



手形で友情の花をつかったよ

## 中学部 猿橋中との交流の様子

猿橋中学校へ行ってきました



協力してカゴへin



ペットボトルボーリング



## 編集後記

発行に際し、先生方、保護者の皆様にご協力いただき、感謝しております。  
ありがとうございました。楽しんでお読みください。

令和7年度広報部 小俣貴子、曾根文恵  
萱沼勝美、鈴木智子